INTRODUCCIÓN

El trabajo esta dirigido a todos aquellos estudiantes universitarios que al igual que yo, tienen inquietudes sobre el papel que ha jugado el comercio en México a partir de la entrada al Modelo Neoliberal. A la vez cuestiona los acuerdos que México ha firmado y se pregunta si ha sido correcto para mantener una balanza comercial estable y una economía sana y benéfica para México.

Se pretende hacer un ensayo que proporcione un panorama amplio en cuanto a la evolución que ha tenido el comercio mexicano. Así mismo plantear al final del trabajo la situación actual de México en relación con sus socios comerciales, para que de esta manera sea posible plantear las alternativas viables para que el país mantenga un comercio sano y provechoso, no solo benéfico para los otros países.

El desarrollo del tema, hace referencia desde la situación del comercio a finales de los setentas con el Modelo de Sustitución de Importaciones, hasta la firma del Tratado de Libre Comercio (TLC) de México con la Unión Europea.

Se escogió el tema denominado "La evolución del comercio en México a partir de la entrada del modelo neoliberal hasta la firma del TLC con la Unión Europea", por la referencia a un asunto de actualidad e importancia para el país, por la política de libre comercio que se ha implementado a partir del año 1986, con la adhesión de México al Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio, (GATT por sus siglas), ahora Organización Mundial de Comercio (OMC por sus siglas), y que tuvo su momento más relevante, en enero de 1994, cuando México se adhirió al tratado de Libre Comercio con América del Norte.

La proposición de este trabajo, es establecer y demostrar la posición, que en México el comercio ha tenido, sin llegar a ser realmente provechoso,

mientras que para los países que han comerciado con México ha resultado una buena alternativa para intercambiar productos a menores costos y sin problemas arancelarios a la entrada.

Al finalizar el trabajo, se pretende dejar planteadas las etapas por las cuales ha pasado el comercio exterior, que con el cambio de modelo económico, se han hecho tangibles en la firma de TLC's.

Por ello la hipótesis de este trabajo de tesis es la siguiente:

México ha firmado diversos acuerdos comerciales para poder mantener su
economía bajo los lineamientos del Modelo Neoliberal, así como para

mantenerse al nivel de un mundo que exige una mayor globalización.

En cuanto a los objetivos de este trabajo se encuentran los siguientes:

1) Objetivo general.

El trabajo da a conocer la evolución del comercio en México a partir de la entrada del Modelo Neoliberal hasta la firma del TLC con la Unión Europea; por medio del planteamiento de los acuerdos más importantes que se han firmado como: el TLC con América del Norte (TLCAN) y el TLC con la Unión Europea (TLCUE), tomando como antecedente principal el GATT ahora OMC.

- 2) Objetivos particulares.
- Plantear de manera breve cuales han sido los cambios en el comercio con la aplicación del Modelo Neoliberal a diferencia del Modelo de Sustitución de Importaciones.
- Saber cual fue el papel que jugó el GATT ahora OMC en México.
- Conocer los motivos por los cuales México decide firmar un acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá así como con la Unión Europea.
- Conocer los resultados que ha tenido el país al comerciar con los países del norte (Estados Unidos y Canadá), sobre todo en materia de inflación e inversión extranjera directa (IED).